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Comparece titular de la Secretaría de Finanzas 

ante el pleno 

Rodrigo Jarque Lira destacó finanzas fuertes, avances en materia de recaudación y adecuado 

uso del FEFOM 

Por Sandra Hernández | El Sol de Toluca 

La deuda del Estado de México, se renegoció este último año con la reestructuración de 40 mil millones de 
pesos, para pagar menos intereses, por lo que dicho rubro “era sano, y ahora también lo es, pero más 
barato”. 

Al acudir ante el pleno del Congreso local con motivo de la glosa del Segundo Informe de Actividades del 
gobernador, Alfredo del Mazo, el titular de la Secretaría de Finanzas del gobierno estatal, Rodrigo Jarque Lira 
subrayó que la deuda estatal se renegoció en el último año con el propósito de pagar menos intereses. 

Señaló que dichas acciones permitieron un ahorro de 5 mil millones de pesos, lo que corresponde a 3.5 millones de 

pesos diariamente al presupuesto de los mexiquenses. 

Se trata, dijo el funcionario, “de una decisión inteligente, porque hacemos más, ahorrando más, y las 
calificadoras internacionales los respaldan Fitch Ratings y HR Ratings que nos ubican en el rango AA- con 
perspectiva estable. Aunado a ello, Standard & Poor's nos coloca en A+”. 

Recursos crecieron 

De igual forma, apuntó que este año se han invertido casi 3 millones de pesos por hora en proyectos de 
infraestructura que detonaron el crecimiento económico y social en el último año. 

Agregó que los ingresos estatales continúan en ascenso y en el último año crecieron casi un 15%, por lo que 
en materia de recaudación se ubican alrededor de un 15% arriba del promedio nacional. 

Reemplacamiento 

Durante su comparecencia, Rodrigo Jarque remarcó la importancia de mantener una Secretaría de Finanzas 
verde, ejemplo de ello es el Reemplacamiento 2019, en donde 2 millones de contribuyentes ya han 
concluido su trámite. 

“Logramos menos uso del vehículo y menos gasolina, para hacer un trámite vehicular, suena ambicioso, pero 
lo logramos”, sostuvo. 

FEFOM 



Al referirse a los cuestionamientos de los legisladores locales en torno al Fondo Estatal de Fortalecimiento 
Municipal (FEFOM), indicó que esta entidad es la única en todo el país que apoya a sus ayuntamientos con 
una aportación estatal adicional. 

“Lo hacemos con recursos estatales y están enfocados a fortalecer la inversión pública municipal y contribuir 
al saneamiento financiero”, además puntualizó que 2 mil 648 millones de pesos se han destinado al 92 por 
ciento de los municipios mexiquenses, más allá de colores de partidos o de expresiones políticas. 

Detalló que a septiembre de este año se han entregado 15% más recursos que en 2018, por lo la cifra es 
histórica, e indicó que si algunas alcaldías no han recibido el FEFOM es porque no han cumplido con los 
requisitos. 

Tiempos de austeridad 

Asimismo, el titular de las Finanzas estatales externó que son tiempos de austeridad y de consciencia, por 
esa razón se ha hecho una reducción en el rubro de nómina en poco más de mil 200 millones de pesos. 

Estos ahorros, explicó, han permitido fortalecer las inversiones que impulsan el crecimiento económico del 
Estado de México, “crecemos más, utilizando menos recursos”. 

 

 

 


